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Готовясь к беседе с партийными групоргами рудника о перестройке стиля и ме
тодов работы в свете решений XXVI ! съезда партии, июньского Пленума ЦК КПСС, мы 
с секре:арем партбюро Дмитрием Николаевичем Лепехиным подготовили довольно 
широкий круг вопросов. Речь должна идти о роли партгрупп в производственных де
лах, о работе с людьми, о критическом настрое с духом беспокойства за наши общие 
дела , мы не стали ставить вопросы каждый в отдельности, а зачитали их партгрупор
гам Все сразу. Приступая к собеседованию с партийными вожаками, было оговорено, 
что речь Должна идти не только о вскрытии недостатков, внесении рекомендаций, но 
и о личной Позиции и своем месте в перестройке. 

Партийная жизнь: 
идет перестройка 

Разговор начал один из 
лучших экскаваторщиков, ка
валер орденов Трудовой 
Славы второй и третьей 
степеней, партгрупорг с две-
падцаги.летпим стажем В. И. 
Стишковой. 

— Коллектив рудника при
нял на пятилетку встречный 
план — плюс один миллион 
тонн горной массы. Этот со
лидный довесок требует от 
нас выявления все новых и 
новых резервов. Пятилетку 
мы начали хорошо. За семь 
месяцзз этого года выдано 
сверх плана более 60 тысяч 
тонн руды. В этих сверхпла
новых тоннах солидный 
вклад и нашей, третьей 
бригады. Производитель
ность по руднику на чело
века — 2682 тонны горной 
массы. Вообще, мы, рабо
чие, считаем, что работаем 
здорово. Ну а здорово ли 
на самом деле? Д л я выясне
ния этого необходимо наши 
достижения сравнивать с по
казателями других родст
венные предприятий. Пред
лагаю организовать стенд 
показателей работы не
скольких горнорудных пред
приятий, ну хотя бы — Б а -
к а л ь с к о г о. Высоко горского, 
Соколсвско - Сарбайско г о . 
Вот тогДа и видно будет, ка
ково оно, наше ускорение, 
ь плане перестройки у себя 
а партгруппе мы стараемся 
настроить каждого комму
ниста I а большую трудовую 
отдачу и пример для дру
гих. 

Мыслями о перестройке 
поделился партгрупорг ав
тотранспортного участка 
В. И. Гладских. 

— Работаю мастером. О с 
новное партийное поруче
ние — партгрупорг. Трудно 
совмещать эти две долж
ности. На июньском Плену
ме ЦК осуждалась тенден
ция некоторых партийных 
руководителей — брать на 
себя управленческие функ
ции. Вот и судите сами, в 
роли партгрупорга прихо
дится придерживаться мето
дов политического руковод
ства — убеждаешь, уговари
ваешь, воспитываешь, А в 
практических делах, как ма 
стер, вынужден иногда ис-. 
пользовать, методы принуж
дения, особой администра
тивной ответственности. Вот 
и приходится лавировать 
между двух полюсов. На, 
мой взгляд, совмещение ма
стер-партгрупорг нежела
тельно. Теперь несколько 
слов по производству. Ш у 
мим, призываем к тому, 
чтобы экономить каждую 
минуту, А потом из-за от
сутствия дизельного топли
ва простаиваем целыми сме
нами. Из-за отсутствия ма-

В П У Т И 
сел соответствующих ма
рок выведено из строя 14 
двигателей БелАЗов . Все эти 
недостатки расхолаживают 
коллектив, снижают инициа
тиву, т р у д я щ и х с я . Вразуми
тельного ответа в связи со 
сбоями в снабжении топли
вом и маслами мы не по
лучаем. Руководство отве
чает по заученной ф о р м у л е : 
будем разбираться, выяс
нять, ходатайствовать. А вот 
тут уже наше, внутреннее 
дело. На шиномонтажном 
посту работают два слеса
ря. Работа тяжелая , грязная, 
зарабатывают они по 200 
рублей в месяц. Работа на 
посту жаркая , иногда на по
мощь слесарям посылают 
водителей. Получают он 1 за 
эту же работу из расчета 
400 рублей в месяц. Какой 
уж тут стимул, одни обиды, 
да противоречия. Ведь сде -
па'ли же оптимальной си
стему оплаты, когда на ре 
монты машин привлекают
ся водители высокого клас
са. Речь веду о созершенот-
вовании бригадных ф о р м 
организации труда, бригад
ном подряде. Как комму
ниста, да и вообще челове
ка, волнует меня отношение 
людей к субботникам. Нет 
в них прежнего огонька и 
задора. Проводить их стали 
часто. Не надо глубоко 
всматриваться, чтобы уви
деть такую вот нездоровую 
тенденцию: чем боЛьийе 
субботников проводится, т е м 
меньше от них отдача. Я 
иногда д у м а ю : а не п р и к р ы 
в а е м .-.и мы частым прове
дением субботников наши 
п р о и з в о д с те е нн ы е просче
ты? Мое мнение — прово
дить в год два,, максимум 
три субботника. Готовиться 
к ним основательно, созда 
вать в коллективе высочай
ший моральный настрой и 
люди будут выкладываться 
до седьмого пота. Если со 
мной кто-то не согласен •— 
пригласите социологов, оп
ределите общественное мне
ние, думаю, что меня под
держат. 

Есть на оуднике сложный 
и ответственный участок с 
длинным названием —гор
ный участок отвалов и карь- , 
ерных дорог . Много здесь 
работает техники-—бульдозе
ры, скрепер^!, отвальные 
плуги, путевые машины. При 
таком вот обилии - , машин 
много еще на участке т я ж е 
лого физического труда , 
особенно на путевых рабо-. 
тах. Механика этого участка, 
партгрупорга В. Н. Щеголе -
ва, часто можно видеть на 
трибуне партийных и рабо
чих собраний. По Характеру 
горяч, прямолинеен, он ни
когда не обходит острых 

углов,. Что сегодня волнует 
партийного вожака Щ е г о л е -
ва, в чем и какие пути пе
рестройки он видит? 

— Во первых, — волнуясь 
начинает он перечислять 
прямо по пунктам, —техни
ка у нас, в основном, старая. 
Отдача от нее низкая, а з а 
траты на ремонт высокие. 
Появился новый бульдозер 
Чебоксарского завода. М а 
шина тяжелая , маломанев
ренная, потребляет много 
топлива. Мимо этих вопро
сов партийному бюро и хо
зяйственному руководству 
проходить нельзя. Обидно, 
когда медленно решаются 
наши внутренние дела . На 
Малом Куйбасе на автодо
роги возим издалека хвосты 
и крошку. Стоит это нема
лых денег , да и подвозится 
материал не всегда своев
ременно. А рядом, в отва
лах и забоях многие т ы с я 
чи кубометров щебня. Вся 
проблема его использова
ния — поставить и пустить 
в работу дробилку. Рабочие 
собрания у нас проходят ре
гулярно. Надо чтобы на них 
обязательно присутствовали 
руководители цеха. А то го
ворим, говорим — многое 
остается на бумаге. Парт
бюро, на мой взгляд, еще 
робко пересматривает свою 
работу, ищет новые ф о р м ы . 
Уж очень незаметно выгля
дят у нас партийный и проф
союзный руководители. В ы 
глядывают из-за спины на
чальника, со всеми его д о 
вод см и соглашаются. Пере
стройка требует повышения 
д е йс те е н но ст и п а рт и й'н ы х 
собраний. Разве не знакома 
такая вот картина. О б с у ж 
дается проект постановле
ния. Коммунист настаивает 
внести дополнительн ы м 
пунктом предложение, вы
полнение которого сомни
тельно, Е Г О дружно поддер
живают. 1ак вот порой мы 
Сами закладываем в партий
ный документ заведомо не
выполнимый пункт, посту
паемся его действенностью. 

Слово попросил потомст
венный горняк, один из 
лучших экскаваторщиков, 
зам е с г и re л ь парт г ру nop г а 
Б. И. Кулаков. 

— Бригада экскаваторщи
ков из 20 челозек перехо

дит на бригадный подряд. 
Меня назначили старшим 
бригадиром. Понимаю, что 
ответственность — высочай
шая. Ведь это е з о е о б р а з - . 
пая раззедка боем, обкатка 
работы по новой системе. В 
технике у нас ничего не ме
няется, а вот в совести, со 
знании людей — перестрой
ка должна быть капиталь
ная. В свое время много раз 
избирался членом партбю
ро, входил в состав горняц
кого парткома. Всегда бур
но протестовал против по
четного членстза в этих вы
борных партийных органах. 
Ведь непременным услови
ем нормальной деятельности 
партийной организации яв
ляется принцип коллектив
ного руководства. А раз, 
так, значит каждый член 
выборного партийного Ор
гана обязан честно отраба
тывать доверие товарищей 
по партии, без напоминаний 
нести портфель порученно
го участка работы. Помню, 
была у нас заместителем 
секретаря партбюро по орг
работе А. И. Адаева . Ж е н 
щина энергичная, она нам, 
партгрупоргам, спокойно 
жить не давала. Не реже 
раза в месяц пригласит на 
беседу. Расспросит о бригад
ных делах, поинтересуется, 
какие вопросы на собрании 
партгруппы обсуждали, что' 
планируем, как дела с ре
зервом для отбора в пар
тию. Свои замечания и ре
комендации в дневник з а 
пишет. Не приходилось ви
деть в этой роли т е 
перешнего заместителя сек
ретаря партбюро Н. М. Д е -
ревсксва. Наш секретарь 
все пытается делать сам. 
Считаю, что «свадебные ге
нералы» ради какого-то осо
бого' колорита, давно уже 
канули в лету. Выступать в 
подобной рели в наших вы
борных партийных органах 
просто нельзя. 

Много полезных советов 
и примеров о перестройке 
высказали партийные гру
порги А. У. Пименов, P. X. 
Шайдулин, В. В. Нестеров, 
А. Г. Кудрявцев, замести
тель партгрупорга Е. Н. 
Скребксв. Было рекомен
довано чтобы партбюро луч 
ше продумывало структуру 
партгрупп, учебу партгру
поргов. Партийные вожаки 
единодушно считают, что 
вь1ше должен быть уровень 
исполнительской дисципли
ны, спрос за порученный 
участок работы. Слово и д е 
ло коммуниста не должны 
расходиться. А еще пар
тийные вожаки особо под- 1 

черкивали, не забывать об 
элементе коммун ист ичес ко
со воспитания — чуткости, к 
т р у д я щ е м у с я человеку, вни
мании к ветеранам про.из\. 
водства. 

Июньский Пленум ЦК К П С С подчеркнул, что никакой 
перестройки не будет , если в партии, во всех ее орга
низациях не утвердится а т м о с ф е р а нетерпимости к не
достаткам , застою в делах , к парадности и пустосло-
Е » ; Ю . Требуется усилить деловой критический настрой Ь 
щт решений X X V I I съезда К П С С . Наша беседа с пар- , 
тмйными групоргами рудника коммунистического тру
да показала высокую политическую зрелость комму
нистов, их полное единодушие по перестройке в делах 
и планах партии. 

Беседу записал М. Г О Р Ш К О В . 

Как говорится, не "с пустьими руками пришли из свое 
отчетно-выборное собрание коммунисты партийной 
группы, руководит которой известный в Магнитке ста
левар Николай Вертолецкий из первого мартеновского 
цеха. На сверхплановом счету второй бригады 
26 тысяч тонн добротной стали. Н е ' к а ж д ы й год имеют 
мартеиозцы такие высокие показатели. 

Однако коммунисты меньше всего были склонны к са 
молюбованию. Они считают, что бригада сдала свои по
зиции, в цеховом социалистическом соревновании она 
занимает четвертое, то есть замыкающее место. В пре
ниях после содержательного доклада выступило на соб
рании восемь человек: мастер 35-й двухзанной печи 
В. Стадников, старший мастер разливки В. Морозов, ста
левар 32-й печи С. Бугаенко, подручный сталевара 31-го 
агрегата С. Дзнисюк и другие. Докладчик и они скру
пулезно проанализировали итоги работы в текущем го
ду и сделали вывод: можно и нужно сделать немало 
для того, чтобы уже в ноябре выполнять заказы ровно 
на 100 процентов, чтобы со стороны смежников с про
катного; передела претензии снизились до минимума. 

Какие резервы необходимо пустить в дело? Прежде 
всего надо по-настоящему заниматься шихтовкой. Из-за 
неправильного внесения в жидкую ванну добавок, из-
за переокисления плавки в металле накапливаются д е 
ф е к т ы , которые потом неизбежно обнаруживаются при 
его прокатке. Второе: следует ужесточить спрос с нару
шителей дисциплины. Важно, чтобы с нерадивых строго 
спрашивали не только командиры производства, но в 
первую очередь сами рабочие. Не упускать из виду и 
такой вопрос, как планомерная подготовка кадров. Вот 
один из- примеров. 

Общеизвестно, какую роль играют на производстве 
мастера. А их хронически не хватает. Где брать? Выход 
один: нужно готовить самим из числа лучших марте
новцев. Скажем, почти готовым м а с т е р а м можно счи
тать Владимира Сковородко, По возрасту он молодой 
но посмотрите, как искусно верит сталь, всегда попадает 
в заданный хименалнз. Надо смелей выдвигать таких-на 
трудную должность мастера ! 

О с о б о е внимание собрание уделило человеческому 
фактору. Тут веское слово в •создании бодрог.о рабоче
го настроения могут сказать политинформаторы. Не 
всегда ;на Уровне проходят смеиио-зстречные собрания. 

Словом, отчетно-выборнсе собрание прошло д е л о 
вито, критика была острой, взыскательной. Партгрупор
гом избран мастер большегрузных печей Константин 
Григорьевич Демин , кавалер орденов Ленина и Трудо
вого Красного Знамени. Человек он принципиальный, 
смелый, прямой. Раньше его уже избирали партгрупор
гом! Так что дела в бригаде должны пойти еще лучше. 

Е. ТЮРИН, 
корреспондент внештатного отдела 
партийной жизни газеты. 

Отвечают руководители 
и специалисты комбината В и н т е р е с а х д е л а 

I к а ч я т б вступлений н в>ч«р»дной подбдркб ответов на вопросы 
Участник»* собраний партийно-хозяйственного актива нужно сказать 
с лйдумщав: далека не ас* из них группируются в строги» рамки 
определенной проблемы, Но объединяет их глубокая заинтересо
ванность металлургов а том, чтобы поставленные ими вопросы был» 
р е ш е н ы . 

— Необходимо расширить 
службу механизации для 
нужд производства товаров 
народного потребления, — 
заявляет предст а в и т е л ь 
ПТНП Л. Орлова. 

Исполняющий обязанности 
заместителя главного инже
нера комбината А. П. Са-
мойлюкевич сообщает: 

— Руководством комбина
та уже принято решение о 
реконструкции цеха меха 
низации У Г М с целью уве
личения его мощности в два 

раза. В б у д у щ е м году, Пбс-
ле завершения реконструк
ции, выпуск машин и меха 
низмов для цехов комбина
та, в том числе и для ПТНП, 
значительно увеличится. 

Его ответ на предложение 
представ и т е л я УПЖКХ 
Н. Дулейчика перевести эк 
сплуатационников и' выде
лить технику в связи с пе
редачей линий 110 кв в элек
трохозяйство У П Ж К Х таков: 

— В соответствии с прика

зом директора комбината 
весь предусмотренный рас
писанием штат и вся техни
ка переданы в электроход 
зяйство коммунальников. 

Представитель локомотив
ного цеха Д . Бикмулин на
стаивает на том, что необ
ходимо навести порядок на 
железнодорожных путях 
станции Рудная. 

— Железнодорожный путь 
на станцию и два тупика к 
ней отремонтированы, — с о 
общает начальник Ж Д Т Е. А. 
Смирнов. 

На просьбу представите
ля трамвайного управле
ния В. Гамарукова обеспе
чить подвижной состав элек-

трощетками Для электриче
ских машин начальник УМТ6 
комбината В. м. фарафонов 
сообщает: 

•-- Управление трамвая на 
текущий год заявило 20 т ы 
сяч электрощеток. До 16 
июля 8420 штук поступило 
в У М Т С . По мере по
ступления новых они будут 
переадресовываться управ
лению трамвая. 

Представители цеха эк
сплуатации Ж Д Т Л. Шибаев, 
углеобогатительного цеха 
А. Раевский и коксового це
ха № 1 Г. Зиновьев выска
зывают претензии по обе
спечению автотранспортом, 

Им отвечает зам, начальни
ка автотранспортного цеха 
Ю. А. Тблстеи 

вв> График обеспечения 
транспортом первого кок
сового цеха уточнен и сог
ласован с руководством это
го цеха. ММК заключило д о 
говор на вывоз породы с 
углеобогатительного цеха с 
П А Т О - Г и усилило контроль 
за использованием тран
спорта. Перевозка рабочих 
Ж Д Т на прополочные ра
боты осуществлялась тран 
спортниками комбината с 
привлечением автобусов го
родского пассажирского ав
тотранспортного предприя
тия. С будущего года сов
хозы напрямую будут зака
зывать здесь автобусы для 
доставки трудящихся на 
прополку. 

Много лет трудится 
в коллективе листопро* 
каткого цеха № 7 Нико
лай Михайлович Корп 
бейников, Работает он 
оператором - нальнон 
ЩИ'КОМ: 

Опыт, приобретен
ный за годы работы, 
высок и й. п рофессион а -' 
л из,м позволяют ему 
трудиться на всех- по
стах стана. З а высокие 
п р ои з в оде т в е i ш ы е . п о -
казатели ему присвое
но звание «Ударник' 
ком мупистичоекО'ГО тру
да». 

Фото А. Митрофанова, 
работника Л П Ц № 7, 

Остро, 
взыскательно 
Отчеты и выборы 

в партгруппах 


